
 

   

N i e der sc hr i f t  

über die 7. Sitzung des Ortsbeirates Diedesfeld 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Mittwoch, dem 13.05.2020, 19:00 Uhr, 

 Festhalle in Diedesfeld 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  "Planung" Diedesfelder Weinkerwe 2020  
  
2.  Beratung über den Entwurf des Nahverkehrsplanes der Stadt Neustadt 

an der Weinstraße 
 

  
3.  Festlegung des Standortes der Mitfahrerbank  
  
4.  Bau- und Planungsangelegenheiten  
  
5.  Mitteilungen und Anfragen  
  

 
 
 
Der Vorsitzende begrüßt die Ratsmitglieder und die Presse. Er eröffnet die Sitzung und stellt 

die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. 

 
 
TOP 1  

"Planung" Diedesfelder Weinkerwe 2020 

 

 

 

Die Ortsvorsteher haben sich in ihrer Videokonferenz mit dem Oberbürgermeister zu keiner 

einheitlichen Absage der Weinfeste bis 31.08. einigen können. Dies hat sich aber mit der 

Aussage der Ministerpräsidentin, dass bis 31.08. keine Feste ausgeübt werden dürfen, geklärt. 

Der Ortsvorsteher hat sich unberührt davon Gedanken über eine Digitale Kerwe gemacht. 

Überlegung ist eine digitale Kerwe-Eröffnung durchzuführen und diese über soziale Medien zu 

übertragen. Auch soll das Dorf wie zur Kerwe beflaggt werden. Der Ortsvorsteher möchte sich 

am 10. Juni 2020 mit der Kerwe-Projektgruppe, den Winzern und den Vereinen treffen, um 

sich über entsprechende Möglichkeiten oder Anregungen auszutauschen. Ein 

Ortsbeiratsmitglied unterbreitet den Vorschlag im August den Vereinen samstags oder 

sonntags Aktionen wie „Essen to go“ zu ermöglichen. Der Ortsvorsteher möchte den Vorschlag 

bei dem Treffen am 10. Juni, in der Festhalle, mit einfließen lassen.  

 

 



 

   

TOP 2  

Beratung über den Entwurf des Nahverkehrsplanes der Stadt Neustadt an der 

Weinstraße 

 

 

Zu diesem Thema wurde bereits ein entsprechender Antrag aus der vorletzten Sitzung 

(12.02.2020) an die Verwaltung gesandt. Der Ortsvorsteher fragt nach, ob es weitere 

Anregungen bzw. Ergänzungen gibt. Ein Ortsbeiratsmitglied trägt folgende Anregungen für 

einen Lückenschluss der Busverbindungen vor: 

 Zusätzliche Busse Montag-Samstag vom Hauptbahnhof nach Diedesfeld um 20.38 
Uhr und um ca. 21.45 Uhr. 

 Zusätzlicher Bus sonntags vom Hauptbahnhof in Richtung Diedesfeld um 20.08 
Uhr. 
 

Ein Beiratsmitglied spricht sich dafür aus zu prüfen, ob Angebote wie Car-Sharing, Bike-

Sharing und Mobility-on-Demand auch auf die Weindörfer ausweitbar sind. Ein weiteres 

Beiratsmitglied weist auch nochmal auf das Angebot des City-Ticket hin, welches ein Antrag 

der vorletzten Sitzung war. 

 

Der Ortsbeirat ist sich einig, dass die besprochenen Punkte bei der Nahverkehrsplanung 

berücksichtigt werden sollen.  

 

TOP 3  

Festlegung des Standortes der Mitfahrerbank 

 

 

Die Stadtverwaltung hat als Vorschlag für den Aufstellungsort der Mitfahrerbank den 

Bürgersteig am Straßenverteiler an der Bushaltestelle genannt. Der Ortsbeirat spricht sich für 

eine Aufstellung nach der Ausfahrt des dortigen Parkplatzes aus. Die Stellvertretende 

Ortsvorsteherin regt an eine zweite Bank im Unterdorf aufzustellen, wenn die erste gut 

angenommen wird.  

 

 

TOP 4  

Bau- und Planungsangelegenheiten 

 

 

Der Vorsitzende verliest folgende Baugenehmigungen: 

 Neubau eines 2-Familien-Wohnhauses mit Stellplätzen in der Straße „Zum Klausental“ 

 Sanierung Wohnhaus und Erweiterung des Dachgeschosses im Anbau in der 

Steppeswiesenstraße 



 

   

 Neubau einer Doppelhaushälfte mit Carport in der Straße „Auf dem Häusel“ 

 Austausch von allen Fenstern eines Wohngebäudes in der Remigiusstraße 

 

Der Ortsvorsteher teilt mit, dass der Parkplatz am Bolzplatz (Ortseingang) nun entsprechend 

mit Parkplatzanfang und –ende ausgezeichnet und dieser somit auch als solcher erkennbar 

ist. Der Ortsbeirat möchte nun ca. ein halbes Jahr beobachten wie der Parkplatz angenommen 

bzw. hinterlassen wird, bevor er Überlegungen (auf 7,5 Tonnen beschränken, Poller auf den 

Gehweg, dass dieser nicht als Ausfahrt genutzt wird, oder eine Behelfsmarkierung am Rand 

des Bürgersteigs zur Orientierung) diskutiert. Man setzt hierbei auf die Vernunft jedes 

Einzelnen. Auch der Vorschlag, einen zusätzlichen Mülleimer dort aufzustellen, wurde erstmal 

vertagt.   

 

TOP 5  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 Die Festhalle verfügt nun über ein freies W-LAN (freifunk-weinstrasse.de). 

 Der Inexio-Kasten wurde noch nicht umgesetzt, aber die erforderlichen baulichen 

Maßnahmen sind abgeschlossen. Es muss letztendlich nur noch ein Kabel 

umgeschwenkt werden, was die Firma aufgrund vermehrtem Homeoffice nachts 

machen möchte. Nach dem Versetzen muss an die Spiegellösung, an dieser Stelle, 

gedacht werden.  

 Die Homepage www.diedesfeld.de ist weiterhin aktiv. Die Pflege wird von der 

Ortsverwaltung übernommen. Die Familie welche die Seite aufgebaut und gepflegt hat, 

möchte sie noch als mobile Version abstimmen. Der Ortsvorsteher sowie der Ortsbeirat 

danken der Familie dafür sehr.  

 Das Thema Parksituation in der Weißkreuzstraße war ein Thema der letzten Sitzung. 

Der Ortsvorsteher teilt mit, dass er einen entsprechenden Brief verfasst und im alten 

Bereich der Straße verteilt wurde. 

 Der Ortsvorsteher teilt mit, dass er einen vor Ort Termin mit dem Teamleiter von 

Lichtsignalanlagen & Straßenbeleuchtung bezüglich der Beleuchtung des Pfades zur 

Weinstraße, sowie die Beleuchtung am Drötschgarten hatte. Dies wird nun geprüft, 

kann aber nach positiver Prüfung nicht aus den laufenden Mitteln erledigt werden. Dies 

muss dann entsprechend im September für den Haushalt 2021 vom Ortsbeirat 

berücksichtigt werden. Der Ortsvorsteher informiert die Anwesenden, dass die drei 

Köpfe der Schulhofbeleuchtung während den laufenden Maßnahmen erneuert werden, 

da diese zu dunkel bzw. defekt sind.  

 

http://www.diedesfeld.de/


 

   

 Der Vorsitzende informiert darüber, dass es eine Informationsveranstaltung zum 

Thema „Flächennutzungsplan 2035“ für alle Ortsbeiräte der Stadt Neustadt an der 

Weinstraße geben soll. Da der Ortsbeirat über das Thema bzw. über eine 

entsprechende Vorlage sich beraten soll, findet die nächste Sitzung am Mittwoch, dem 

24.06.2020, 19.00 Uhr in der Festhalle statt. Die geplanten Sitzungstermine 03.06.2020 

und 01.07.2020 entfallen.  

 Zu der Parkregelung Von-Dalheim-Straße und Kreuzstraße gibt es noch nichts Neues. 

Das Schild Winterdienst im Kurvenbereich der Kreuzstraße/Von-Dalheim-Straße wurde 

entfernt.  

 Ein Ortsbeiratsmitglied gibt zu bedenken, dass das alte Feuerwehrhaus in der 

Ursulastraße zum Verkauf steht und die Stadt Neustadt an der Weinstraße sich das 

Vorkaufsrecht sichern sollte, um dies als öffentliche Parkplätze auszuweisen. Auch 

vermietbare Parkplätze wären eine Option. Ebenso schlägt sie vor, mit dem Besitzer 

des halb abgerissenen Hauses in der Blöckenstraße Kontakt aufzunehmen, da man 

durch einen entsprechenden Ankauf die Fläche für eine Straßenerweiterung etc. 

nutzen könnte. 

 Die Stellvertretende Ortsvorsteherin kritisiert, dass die Poller auf den Feldwegen 

abmontiert wurden ohne den Ortbeirat vorher zu kontaktieren bzw. mit einzubeziehen, 

zumal die entsprechende Fläche komplett auf Diedesfelder Gemarkung liegt. Ein 

Ortsbeiratsmitglied weist darauf hin, dass die entgegengesetzt angebrachten roten 

Einfahrt verboten Schilder verkehrsrechtlich so nicht zulässig sind. Der Ortsbeirat 

spricht sich überwiegend dafür aus, dass die Poller wieder montiert werden. Alle 

Anwesenden sind sich wiederholt einig, dass eine verstärkte Kontrolle unausweichlich 

ist. Kann hier auch der Ortsvorsteher tätig werden oder eine Art Feldschütz? Dies soll 

mit der Verwaltung bzw. mit dem Naturschutz geklärt werden. Aufgrund der 

Feldwegproblematik fordert der Ortsbeirat Diedesfeld ein Gespräch mit einem 

Dezernenten. Mit dem Ortsbeirat aus Hambach möchte man ebenso entsprechend in 

Kontakt treten.  

 Bei Starkregen sammelt sich im Bereich Kreuzstraße/ Im Johanniskirchl auf der 

dortigen Brücke Wasser, wodurch die rechte Abbiegespur an der Ampel unter Wasser 

steht. 

 Auch in Diedesfeld wurden Flyer zur Gutschein-Aktion der Neustadter Gastronomie 

verteilt. Hier bemängelt sie Stellvertretende Ortsvorsteherin, dass Menschen welche 

kein Internet haben die Aktion nicht erreicht hat. Gerade ältere Menschen sind hier im 

Nachteil. 

 Am Ortseingang (Weingut Glas) muss am Nussbaum gemäht werden. Zwischen 

Maikammer und Diedesfeld soll der Baumbestand auf Totholz überprüft werden, da 

etliche Bäume, bzw. Äste abgestorben sind.  



 

   

 Abgestorbene Birke am Friedhof wird gefällt.  

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 

 

 

 

Vorsitzender Protokollführerin 

  

 


